

Sitzung	Kulturausschuss - öffentlich - 18.10.2016
Beratungspunkt	<b>Zwischenbericht Musikschule</b>
Anlagen	
Kontierung	
vorangegangene Beratungen	

### Erläuterungen:

Die Musikschule der Stadt Donaueschingen ist eine attraktive Einrichtung für die Bürger und ein wichtiger Partner für verschiedene Institutionen in Donaueschingen.

Die Schüler- und Belegungszahlen sind im Vergleich zum Vorjahr insgesamt gleichbleibend. Zwei neue Honorarkräfte wurden wegen steigenden Schülerzahlen im Bereich „Tiefes Blech“ sowie aufgrund der Nachfrage nach Fagottunterricht engagiert. Fagott ist gleichzeitig auch ein neues Angebot für die VHS 10er- und 5er-Karten. Ein relativ junges, interessantes Betätigungsfeld für die Musikschule ist die Erwachsenenbildung/das Musizieren für ältere Menschen. Herr Stelzl hat im letzten Jahr eine Weiterbildung im Bereich Musikpädagogik (Musikalische Bildung im Alter) gemacht und führt zwei neue Kurse durch: Veeh-Harfe im Altenheim St. Michael und Veeh-Harfe in der Musikschule (Start im September 2016). Für Erwachsene besteht seit längerer Zeit die Kooperation mit der VHS (10er- und 5er-Karten). Insgesamt versucht die Musikschule kontinuierlich, mit den gesellschaftlichen Entwicklungen mitzugehen.

Besonders die Zusammenarbeit mit externen Einrichtungen nimmt einen hohen Stellenwert ein. Zu diesem Schuljahr gibt es zwei zusätzliche SBS-Kurse in den Kindergärten. Weiterhin gibt es zahlreiche Kurse in Donaueschinger Grundschulen mit zuverlässiger Nachfrage von Seiten der Schulleitungen aufgrund der Integration in die Ganztagsangebote. Neue Kontakte sind mit den Kaufmännischen und Hauswirtschaftlichen Schulen entstanden. Geplant ist ein Cajon-Kurs für die VABO-Klasse der KHS. Ein Projekt mit dieser Klasse gibt es bereits an der Kunstschule.

Noch umfangreicher als zuvor wird zukünftig die Zusammenarbeit mit der Realschule werden. Mit dem Rektor Herrn Lauffer und dem Musiklehrer Herrn Gauger wurde bereits verblieben, dass sich die Musikschule am neuen Konzept der Realschule beteiligt.

Mit einigen ihrer Schulkooperationen nimmt sie nächstes Jahr an der IMTA Donaueschingen teil.

Die Musikschule fungiert seit Jahren als Partner für die örtlichen Musikvereine. Es werden Vorspiele zur Vorbereitung auf Leistungsprüfungen sowie Theoriekurse durchgeführt. Langfristig sollen sich noch weitere Kooperationsbeziehungen bilden, beispielsweise zu den Musikvereinen in Richtung Brigachtal oder Bad Dürkheim.

## Weitere Anmerkungen

Dass die Musikschule als Kooperationspartner für externe Einrichtungen attraktiv ist, hat sich unter anderem auch dadurch gezeigt, dass in den ersten Wochen der Tätigkeit viele Vertreter der Einrichtungen auf die neue Leitung zugekommen sind, um sich über die Möglichkeiten der Zusammenarbeit zu unterhalten bzw. großes Interesse bestand darüber zu sprechen, als die Leitung Kontakt zu den Vertretern aufgenommen hatte.

Bei Amtsantritt der neuen Leitung fanden viele Veranstaltungen statt. Die erste war ein Treffen und Partnerkonzert mit der Musikschule Saverne, was im Jahr 2017 wiederholt werden soll. Beim Donauquellfest hat sich die Musikschule mit Ensembleauftritten beteiligt, es gab den Musikschultag als Art „Tag der offenen Tür“ sowie das Konzert zum Schuljahresende im Strawinsky Saal. Vor allem das Saxophon-Ensemble der Musikschule unter der Leitung von Iris Gojowczyk hat bei zahlreichen Gelegenheiten in Donaueschingen musiziert. Weitere Schüler haben am Mozartfestival in den Donauhallen teilgenommen. Außerdem werden Ensembles am Jubiläum der Bürgerstiftung Ende Oktober 2016 spielen sowie bei der Generalversammlung der Gesellschaft der Musikfreunde im November. Ende November findet der hausinterne Klavierwettbewerb statt, im nächsten Frühjahr voraussichtlich erneut die Cello-Freizeit.

Aktuell geht eine neue Homepage online, die auch für Mobilgeräte geeignet ist. Auf dieser Homepage wird es noch mehr Informationen als bisher über die Kooperationen der MS geben, außerdem soll sie sehr aktuell gehalten werden.

Schülerzahl im Jahr 2016 bis heute	Werden nachgereicht, Anmeldungen laufen noch	Werden nachgereicht, Anmeldungen laufen noch
Belegungen im Jahr 2016 bis heute	Werden nachgereicht, Anmeldungen laufen noch	Werden nachgereicht, Anmeldungen laufen noch
Kooperationen	<u>MFE</u> Kindergärten Neudingen, Aasen, Augenblick, Aufen, Wolterdingen, Wunderfitz SBS: Pfiffikus, Wunderfitz, Pfahren, Luise-Scheppler, St. Verena, St. Vinzenz, Hausen vor Wald, Döggingen  <u>Schulen</u> Erich-Kästner-Schule mit Außenstelle Grüningen (Musikwelt, Blockflöte, Percussion, MBS) Eichendorffschule (Blockflöte, Saxonet, Boomwhacker, Schulchor) Pfahren/Aasen (Akkordeon) Heinrich-Feurstein-Schule (Rhythmik) Realschule (Bläserklasse, Bläserklassen-Mentoren, WVR-Orchester, Blasorchester) Fürstenberg-Gymnasium (Gitarre) Lucian-Reich-Schule (Gitarre)  <u>VHS</u> 10er- und 5er-Karten	

	<u>Altenheim St. Michael</u> Singstunde, Kurs Veeh-Harfe  <u>Gesellschaft der Musikfreunde</u> KeK-Konzerte
Zusammenarbeit mit Vereinen	Stadtkapelle Donaueschingen, Feuerwehrcapelle Pfohren, Musikverein Grüningen, Musikverein Neudingen, Musikverein Aasen, Akkordeonverein Wolterdingen, Stadtmusik Hüfingen, Stadtkapelle Bräunlingen
Unterrichtsstätten	Breit gestreut im ganzen Donaueschinger Stadt- und Ortsgebiet, sowie in den Nebenorten Hüfingen, Bräunlingen, Unterbaldingen

$\frac{1}{7}$ BM
---------------------

Beschlussvorschlag:

Der Bericht der Musikschulleitung wird zur Kenntnis genommen.

Beratung: